
FALTOU GÁS?
UIIRAGAZ

-
-

Agora o seu problema

-
-

acabou I Não perca a passagem
de nosso caminhão, mas se

perder, é só ligar, que
imediatamente atenderemos.

Trevo BR - 477 - Km 0,5

B (0476) 22-2773

PLANTÃO: 22-1123

EMPREGADA DOMÉSTICA
Precisa-se de empregada doméstica ,para

Curitiba, que saiba cozinhar e para limpeza em

geral. Paga-se ótimo salário.
.

Família pequena, sem crianças.
Exigi-se referências.

Tratar pelo fone: 22-1244, na parte da
manhã, (nos dias úteis) e pelo fone:

22-0551 (sábados).

Ano XLVI - N!! 2211 Cr$ 18.500,00Canoinhas, 26 de junho de 1993

Condec Apresenta
Propostas

Em recente reunião, dia 21 pp,. nas dependências da
-

ACIC, foi apresentado o decreto municipal n" 2.549/93, de 12/03/
93, já sancionado pelo Sr. Prefeito Municipal, reconhecendo como
de Utilidade Pública o COND,EC.

O Ten. CeI. Júlio Olegário dos Anjos, Comandante do 30
BPM, presente à reunião, manifestou seu interesse em estreitar o
entrosamento entre a instituição que dirige a coletividade, pondo
se à disposição da mesma, aguardando visitas e sugestões.

A preservação da cervejaria Loeffler foi outro ponto em

destaque. O eng? Guida Schreiber havia sugerido a formação de
escolinha de cervejeiros, o estudo do desenvolvimento e ampliação
da cervejaria e a participação de capital da 'comunidade naquele
estabelecimento, sem a perda do controle e da posse pela famflia
Loeffler. O Sr. Ruprecht Loeffler, presente à reunião, manifestou
se dizendo da sua intenção em ampliar sua produção, pois no

momento está atuando com capacidade ociosa. Sua produção é de
1.000 garrafas semanais, quando poderia atingir 4.500 garrafas,
dependendo apenas da procura; da demandaporparte da comunidade.
O seu processo de fabricação emprega alta fermentação, quando as

cervejas comerciais são de baixa fermentação, por isso o sabor
acentuado de sua cerveja. No entanto, o mesmo não emprega no

. processo nenhum produto químico, como os utilizados nas cervejas .

do mercado. Disse, ainda, que está repassando seus conhecimentos
aos seus funcionários, demodo que sua cervejaria tenha continuidade
mesmo quando ele não mais puder .administrã-la. A ampliação e a

continuidade desta tradição canoinhense, depende,
fundamentalmente, do interesse e do apoio da comunidade.

O planejamento do Projeto de "Alimentos Pré-cozidos",
, de autoria do CONDEC, contendo as suas diretrizes, foi entregue
oficialmente às Secretarias Municipal de indústria e Comércio e

Estadual de Agricultura e Abastecimento, para que as mesmas

procedam ao ecaminhamento do seu desenvolvimento. Já o SEBRAE

encarregou-se deproceder a estudos e levantamento das tecnologias
para a sua implantação. Tem sido expressiva a procura deprodutores
rurais, indagando junto ao CONDEC, sobre como e quando será

procedida à sua implantação, o que, por si só, demonstra o interesse
dos produtores e a viabilidade do projeto. Basicamente, o projeto
propõe o aproveitamento da produção agrícola, preparando os

produtos em cozinhas industriais, de forma a que sejam processados
com uniformidade e qualidade, utilizando a mão-de-obra familiar
das propriedade rurais do município. Isto proporcionará melhor

aproveitamento da produção, melhoria da renda do agricultor pela
margem de lucro proveniente da comercialização dos produtos
industriallzados e a fixação do homem ao campo, segundo o atual

presidente dom CONDEC, Moacyr Fedalto de Paula e Silva.

Festa Junina
Hoje acontecerá na AABB a grande festa

junina, uma tradição dos abebeanos que prometem
comparecer. à caráter, acompanhados de toda
f'am íl ia.

Não deixe de participar.
a baile irá até alta madrugada.

Nosso LEMA É:
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Pague sua AGUA E Luz das 8 às 19

horas, com maior tran üilidade!

VENHA PARTICIPAR DA

VENCONTRO ESTADUAL

,DE OVINOCULTURA
Local: Parque de Exposições Ouro Verde

Veja nesta Edição a

relação dos criadores
de ovinos participantes

A Juventude Luterana
Comemora 65 Anos

de Existência
A Juventude Luterana daComunidadeLuterana de Canoinhas

foi fundada no ano de 1928 pelo então pastor Georg Weger.
Ap6s ter passado por várias denominações como: "Concórdia,

JEL, J .E., JELC", o grupo hoje denomina-se JELCAN resolveu
relembrar o passado juntamente com sua comunidade, pastores e

antigos membros da juventude, cujo evento acontece hoje, 26 de

junho.
A programação continua amanhã quando acontecerá um

culto comemorativo realizado pela juventude, tarde cultural com
a participação de jovens de outros grupos do distrito do Contestado.
Será aberto ao público o museu da juventude onde serão exibidos
relíquias cedidas por antigos membros da Juventude Luterana de
Canoinhas,

JELCAN -í'Sempre Unidos"

Em Três Barrás
Nivaldo Recebe
Cadeira de Rodas

O Vereador Sebastião A. Ferreira (PRN), juntamente
com a esposa do vice-prefeito de Três Barras, Silvia Gazaniga,
entregaram na última semana, uma cadeira de rodas para Nivaldo
Moraes, morador do Bairro São Crist6vão, e que há sete anos

fraturou' uma perna, ap6s sofrer de atrofia muscular por vários
anos.

-

A cadeira foi conseguida através do deputado estadual
OnofreAgostini (PFL) e veio a beneficiar mais um tresbarrense que
há sete anos permanecia deitado, sem condições de locomoção.

Coletivo Santa

Cruz, um Modelo
de Empresa

O dia dezesseis de junho foi marcante para o Coletivo
Santa Cruz Ltda., que viu passar o 24o aniversário desua fundação.

Foi em 1969 que os cunhados Emilio Carlos Dams e

Leonardo Knopp iniciaram o serviço de transporte coletivo com

duas linhas: Fartura eMarcílio Dias, primandopelo bom atendimento
aos clientes que muito depressa acreditaram no bom desempenho
de seus proprietários. Com o prematuro falecimento de um dos seus

fundadores, Emilio Carlos Dams, seus filhos Wilson e Wilmar,
.

juntamente com o tio Leonardo Knopp, prosseguiram no mesmo

ideal, ou seja, expandir a empresa que hoje atende 90% do

municfpio, cidade e interior .:
A empresa iniciou seu trabalho de transporte coletivo em

Kombis que logo foram substitufdas por ônibus. Hoje a empresa
conta com uma frota de conjortãveis ônibus e excelentes profissionais
do volante que prestam exemplar atendimento aos usuários.

O Coletivo Santa Cruz Ltda., conta inclusive com ônibus

especiais para excursões a grandes distâncias.
Correio do Norte congratula-se com os proprietários

dessa empresa modelo recoIihecendo sua persistência em colaborar

para o engr�decimento de nossa cidade.

oprimeiro ônibus da empresa Coletivo Santa CruzLtda.,
na ocasião dirigido por seu fundador Leonardo Knopp.

1Na foto, as primeiras Kombis postas para atender os

passageiros.

-

NAO PERCAM
/

HOJE
/IIItI '

FESTAO NO CESC
Vida Livre Som e Própaqanda

Av. Expedicionários, 1457 - Fone: 22-1048
Bairro Campo da Água Verde
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OP·INIÃO
IPMF - Aprovado, Legal,

Mas Imoral
A proposta de Ajuste Fiscal encaminhada ao Congresso,

pelo Governo, e aprovada pelo Senado em março, ficou reduzida
à criação do IPMF e ao aumento do imposto de renda das empresas.
Apesar de não aprovado, ainda, pelo Senado, é praticamente certo
que o projeto de lei que regulamenta este novo imposto será

aprovado, na íntegra, também por aquela Casa. O projeto prevê,
principalmente, o desconto de 0,25% sobre os débitos de contas de

movimentação financeira.
Não importa se o imposto não é pesado, importa sim é

registrar que serão assalariados e a classe média que irão arcar,

novamente, com os desácertos orçamentários do governo. O
emissor de um cheque, ao efetuar uma compra, por exemplo, terá
sua conta usurpada em 0,25%, e ainda pagará, embutidos no preço
do produto adquirido, também o IPMF que o comerciante pagou ao

comprar o produto do atacadista, o IPMF que o atacadista teve

tomado quando pagou ao produtor, e o IPMF retirado ao produtor
quando este adquiriu a 'matéria-prima. É certo que todos eles
recolocarão estes percentuais do imposto no preço dos produtos que
venderão, como acontece com o ICMS, IPI, ISS, encargos sociais,
salários, alvarás, e demais despesas que os consumidores pagam ao

adquirir bens ou serviços. E, então, este imposto não é inflacionário?
Por que negar os aumentos mensais aos salários, sob a

alegação de que o expediente é inflacionário, se o novo imposto
também é?

Além disso, a sociedade brasileira vem arcando, há longa
data, com o endividamento indevido do setorpúblico, nos sucessivos
"pedidos" de sacrifícios impostos pelos vários Ministros da
Economia que mandaram e desmandaram, sem nada fazer de

concreto, nos últimos 23 anos, para sanar nossa crônica inflação,
a não ser fingir reformas fiscais, tributárias e administrativas e

sobretaxar pessoas e empresas. Até agora os governos - a cantinela
dos governantes de plantão é sempre a mesma - não demonstraram,
em nada, vontade de por fim ao gigantismo e obsolência da

máquina pública brasileira, não mostraram nehnuma vontade de
reduzir o desequilíbrio orçamentário e o endividamento do setor

público, de auditorar as dívidas interna e externa, nem de reduzir
ou eliminar as benesses e privilégios de ministros, juízes e

congressistas e seus apadrinhados políticos.
Não importa que 18 % do imposto estará comprometido

com a educação e 20% com a construção de casas populares, nem
que com o novo imposto o governo arrecadará 600 milhões de

dólares, por mês. O Ministro Fernando H. Cardoso já determinou

que os Ministérios, todos, indistintamente, deverão reduzir seus

orçamentos. O que significa que projetos de caráter social como

escolas, habitação popular, saúde, saneamento e outros poderão
ficar comprometidos ou serão eliminados.

Estamos escaldados, e sabemos que se o imposto, agora,
é de 0,25% e tem duração até fins de 94, nada nos garante que, por
manobras nossas velhas conhecidas do "toma lá da cá", o governo
não altere para mais esta alíquota e não incorpore de vez este

i,ITlPosto no extenso rol de impostos com os quais contribuimos para
manter a máquina perdulária e-fraudulenta do Estado.

.

Fala-se, já, à boca pequena, em novo choque econômico,
apesar dos desmentidos óbvios do novo Minsitro.
K'";, As verbas públicas, no mais das vezes, são aplicadas para
atender às manobras eleitoreiras, deixando de atender prioridades
�ssellciais à população, o que demonstra que há dinheiro - e

Interesses escusos.

. "

Melhor seria o governo deixar a sociedade produzir e

administrar com autonomia seus bens e recursos.

:
'

Apesar do governo, a sociedade e o setor privado tendem
à fazer crescer a economia. Mesmo com a imoralidade do IPMF.

EngO Meco Helio Mariano Canena

Despachante PEDRINHO
E�")LACAMEN,j'OS, TRANSFERI��CIAS, SEGUIWS, ALVARÁS,
PREENCHI�IENTO DE GUIAS, AQUISiçÃO DE PLACAS ETC.

Rua Vidal Ramos, no - Fones: 22�ll07 (eser.) 22·2606 (rcs.)
89460-000 - CANOlNHAS - SCAGENDA

[--------'
Fundado em 29 de maio de 1947
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Pelo menor preço da Região!
Consulte-nos - Fone: 25-1202 Irineópolis-SC

Prefeitura Repassa Verba

para o Conselho Municipal
dos Direitos da Criança e

do Adolescente
Naúltima terça-feira, dia 15/06/93 o SecretárioMunicipal

de Finanças, Sr. Jucelino Pereira, repassou ao Conselho Municipal
dos Direitos da Criança e do Adolescente CR$ 5.100.000,00,
conforme prevê o Orçamento Municipal, sendo que este dinheiro
será utilizado pelo Fundo para Infância e Adolescência em situações
emergenciais, constadas no Regimento do Fundo.

.

A Prefeitura Municipal de Canoinhas entendendo a

importância deste Conselho ainda comCR$ 68.120.640,70 mensais
para remuneração dos membros do Conselho Tutelar, além de
ceder veículos para atendimentos que fazem em favor de nossas

crianças e adolescentes.
Os Conselhos de Direito e Tutelar, contam também com

a colaboração de várias Entidades/Pessoas de nossa Comunidade

que sabem valorizar e dar atenção e auxílio nesta luta para proteger
e resgatar a dignidade desta faixa etária de nosso município.

SESI Realizará Seminário
Com o objetivo de estimular e promover a troca de

experiências entre empresários, profissionais da área e os demais

segmentos sociais envolvidos com a prevenção de acidentes e

doenças relacionados ao trabalho, o sistema FIESC-SESI, o SENAI
e o Centro de Atividades do SESI em Canoinhas, promoverão,
entre os dias 14 e 15 de julho, o I Seminário de Saúde Ocupacional
de Canoinhas.

O seminário destina-se a empresários e indrustriários,
profissionais das áreas de saúde, assistência social e direito, além
de técnicos, estudantes e docentes interessados. Do programa
constam as seguintes palestras: - "ReponsabilidadeCivil eCriminal
do Acidente doTrabalho", "Organização dos Serviços de Segurança
e Saúde nas Empresas", "Programa de Prevenção Total de

Perdas", e"A Nova Legislação Acidentãria, lei 8.213 - Dec. 611

e Mapeamento de Riscos".
O seminário será realizado no campus da Universidade do

Contestado em Canoinhas, no salão nobre da FUNPLOC, com
entrada franca. Informações pelo telefone: 22-0061.

2a Companhia de Polícia Militar

de Canoinhas tem novo Comando
o Comandante Interino da 2a Companhia de PM, Ten

Amarildo Alves, passou o cargo, na última terça-feira, dia 15 de

junho, ao Capitão Pedro Secundino Pergo. O mesmo veio transferido
do 1 ° Batalhão de PM da cidade de Itajaí, apresentando-se ao 3°
BPM para assumir as funções inerentes ao Comando da 2a

Companhia. O Ten. Amarildo Alves fica, pois, investido no sub

comando da mesma companhia. As informações são do Ten. CeI.
Júlio Olegário dos Anjos, Comandante do 3° Batalhão de Polícia

Militar.

Instalada'Comissão Permanente

dos Prefeitos de SC
Elaborar propostas municipalistas para a revisao

constitucional que se iniciará no próximo dia 06 de outubro, esta
é a finalidade prioritária da Comissão Permanente dos Prefeitos de
Santa Catarina, coordenada pela FECAM (Federação Catarinense
de Associações de Municípios). Instalada recentemente na Capital,
a comissão, dividida em subcomissões por áreas de interesses

específicos, elaborará propostas para previdência social, tributação,
saúde, educação, agricultura e indústria e comércio.

rI"

.

Dr. Luiz Arnaldo Braga Tenius,
CARDIOLOGISTA E CLÍNICO GERAL

!�lillÍlliIJ.ti\.1I
Rua. Papa João X:X:III� s/n

Fone: 54-193

1'V1:onte Castelo -SC

LAMOLARCI
LAJE PISO E LAJE FORRO

Vem aí dia 09/07/93 (sexta-feira)
Noite TOP LESS'
Desfile Shaw atentador com
as panteras de Camboriú
IMPERDÍVEL

Vem aí Restaurante *Laffaytt mh
Mais uma opção para Canoinhas.

�------VENDE�E------�
I Cachorro PINCHR (miniatura) com Pedigree. I

\2�����:�:� ��
Utilidade Pública

As plantonistas da Rede Femina de Combate ao

Câncer na semana vindoura são as voluntárias:
28 - Olinda Kreczinski e Cynthia Kammradt

29 - Aline Dennis e Dirce Roeder
30 - Maria de Loudres Brehmer e Edna Baranceli
01 - Isolde Cordeiro e I1ete Vieira
02 - Heloisa Hoffmann e Norma Wiese

Reunião mensal dia 28, segunda-feira.

Lajes pré-moldadas

Irineópolis Ltda.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PARABÉNS PRESIDENTE ELONA FUCK
No dia 23 aniversariou a Sra. Elona Ballock Fuck,

dedicada voluntária da Rede Femina de Combate ao Câncer, hoje
Presidente da entidade. Com prazer noticiamos a passagem de sua
data natalícia para cumprimentá-la pela sua dedicação e capacidade
com votos de muita saúde e muitas alegrias.

I .

i r

A aniversariante ladeada por suas companheiras de
Diretoria: Dilce Mallon e Bernadete Seleme, Vice-Presidente,
Maria do Carmo Schneider e Edda Cõrte F. da Silva, Tesoureiras,
Lucide Guimarães e Norma Wiese, Secretárias, Judith Krezinski,
Encarregada do plantão e Regina Schramm Seleme, Oradora.

EM CURITIBA
Desfrutando da companhia e do carinho dos filhosTito,

Tita, Melita, netos, bisnetos e tetranetos, a nossa querida Maria
Luiza Allarcon Cazamajou viu passar no dia 21 o seu 1010
aniversário.

Argentina de nascimento, mas canoinhense de coração,
aqui ela viveu a maior parte de sua vida, trazendo à luz do mundo
centenas de crianças que hoje, alguns já idosos, reverenciam sua

vida, seus atos e principalmente seu carinho.
Residindo já algum tempo em Curitibam dona Luiza não

esquece Canoinhas e sua gente que ela tanto estima. Neste registro,
Correio do Norte é o porta-voz de todos seus amigos que pedem a

Deus por sua saúde e lhe cumprimentam com muito amor e

gratidão. Parab,éns,� vovozinha centenária.

EMAGREÇA SEM TOMAR REMÉDIO
Uma boa notícia, Você pode dominar seus quilinhos a

mais sem se intoxicar' com remédios, de uma forma bem mais
saudável. Através de um tratamento personalizado para perda de

peso, gordura localizada e celulite, utilizando técnicas de

mesoterapia, placas galvânicas e massagem,
Dr. Gustavo Kepis de Noronha estará atendendo aqui em

Canoinhas a partir do dia 26 de junho, na rua Vida Ramos, 921,
fone 22-1695. Confira.

CASARAM ONTEM
Na IgrejaMatrizCristo Rei realizou-se ontem a cerimônia

nupcial de Thelma com o Eng? Eletricista João Antonio Isbert,
proprietário da Projelco. Em bonita recepção os

_

convidados
brindaram à saúde dos noivos nos salões do Canoinhas Tênis Clube.

.
Thelma é filha do casal Milton e Mônica Bley, da nossa

sociedade. João Antonio é filho do casal Hanna Khaddour e Olga
Mattar Isbert, da sociedade lapeana.

Os cumprimentos aos noivos e dignos progenitores.

Thelma empose especial aos leitores, emfoto deManoel Guimarães

EM GRAMADO E CANELA
Neste final de semana, comemora sua data natalícia em

Gramado e Canela nossa grande amiga Carla Sussembach Pereira,
competente professora da Escola de Música Vibratto, formada pela
Faculdade de Belas Artes de Curitiba.

Acompanhada da filhinha Amanda e do esposo José Ivan

Pereira, desejamos à querida amiga um Feliz Aniversário.

Em foto de Manoel Guimarães, a Professora Carla,
enfeita hoje nossa coluna.

BONITA SURPRESA
Na noite de quinta-feira as amigas da Cuca Budant da

Silva proporcionaram uma festa de aniversário no aconchegante
apartamento da mana Bata. Muito .feliz, Cuca não pode esconder
sua emoção. Parabéns, amiga.

UM FIM DE SEMAMA DIFERENTE
Numa civilização onde o uivir substitui o toque e a '

formalidade substitui a expontaneidade nas relações interpessoais,
torna-semuito importante um trabalho de conscientização do corpo
através da redescoberta dos sentidos audição, olfato, gustação e

principalmente o tato.

Joris Marengo (introdutor damassagem Ezalén no Brasil)
ministrará tudo isto através de exercícios supergostosos e divertidos
num imperdível e enriquecedor treinamento. -

As vagassão limitadas. Maiores informações na Academia
De Rose Light Exercises ou pelo telefone 22-1695.

CONJUNTO EMPRESARIAL
PROMOVE COM SUCESSO

A Associação Coinercial e Industrial de Canoinhas,
presidida pelo Eng" Edson da Silva contou com o apoio de todas
as entidades locais para a bem sucedida promoção na noite de terça
feira última ria Arep.

Com muito otimismo dão a partida para a construção do

grande conjunto Empresarial em local privilegiado. Cerca de
trezentas pessoas degustaram um jantar preparado pelos mestres

cucas Bordignon, Eloi Bana e Agenor Cristófoli, à base de massas

e frango. ,

Após, um animado bingo cantado por dona Nereida Côrte
tornou a noitada mais alegre. Nossos cumprimentos.

CURSO DE INTRODUÇÃO
À VISÃO HOLÍSTICA

Todos os servidores do INSS local participaram do curso
de Introdução à Visão Holfstica nos dias 17 e 18 de junho, na

Funploc. O curso foi ministrado pelos instrutores do Planejuamento
do INSS de Florian6polis, Francisco Pintro e Adriana Coelho.

:

Vem aí Restaurante Laffaytt

COMERCIAL HIRT LTDA.
Móveis e eletrodomésticos
VOCÊ MERECE O MELHOR!

Rua Caetano Costa, 495
Fone: 22-2544

PRIMEIRO ANINHO
Hoje festeja seu primeiro aniversário o garotão Felipe,

filho do casal Jorge e Bernadete Tabalipa.
Parabéns, querido aniversariante.

JOCEL NO CONTINENTE EUROPEU
Na semama que passou o jovem estudante Jocel Schreiber

empreendeu uma viagem à Europa onde deverá visitar afguns
, países, em companhia dos avos maternos e do primo. Jocel é filho
do casal Guida (Maelis) Schreiber emuita novidade terá para contar
no seu retorno.

Nossos melhores votos de boa viagem.

PRIMEIRO ANINHO

Hoje à tarde no Canoinhas Tênis
Clube estarão reunidos os amiguinhos de
Thays Martinez para festejar seu primeiro
aniversário. Filha primogênita do casal
Victor e Norma Martinez Thya é dotada de
muita simpatia e sensibilidade além de
ser muito bonita.

Thays sorri aos leitores da coluna. Nossos cumprimentos
pelo seu aniversário.

CASAMENTO
Em cerimônia Intima com familiares e testemunhas,

oficializaram sua união no dia dezoito de junho, Joice eSanderMix,
a quem cumprimentamos com votos de felicidades.

Os noivos em pose especial aos nossos leitores.

ASSINANTES ANIVERSARIAM
- aniversaria hoje em Curitiba o Sr. Altavir Zaniolo;
- recebe os cumprimentos nesta data por seu aniversário a

Professora Kimika, esposa do Gaston Mario Bojarski;
- o garoto Haroldo Ferreira Neto festeja hoje seu oitavo

aniversário. É filho do casal Dr. Haroldo (Nadir) Ferreira Filho;
'- abraços e flores neste sábado para a Sra. Eunice, esposa do

empresário Beno Fuck;
,

- festeja amanhã seus cinco anos a garotaMayara, filha de Luiz
Carlos.e Margareth Wittlich;

- no dia 28 recebe os cumprimentos por sua data natalícia' a
Professora Yolanda Trevisani;

- a garotinha Kethlen comemora 3 anos na próxima segunda
feira. É filha do casal Valdir e Marilena Kohl;

- o jovem Alessandro de Carlo Ziemann festeja idade nova n�
dia 28;

- o garoto Felipe André, filho do casal Saulo eMarilenaPatruni
,

comemora seis anos no dia 29;
- a Sra. Elizabeth, esposa do Jorge Luiz Gaertner, festeja idade

nova na próxima terça-feira;
- em Curitiba recebe os parabéns por seu aniversário a Sra. :

.

Sandra, esposa do empresário Pedro Segundo Seleme, no dia trinta;
_

- o estudante André AJlage Fuck festeja dezesseis, anos na ,

quarta-feira vindoura. É filho do Eng? Luiz Fernando e TânIa Allage
Fuck;

- no dia primeiro de julho aniversaria a Sra. Karla, esposa do
cirurgião dentista André Luiz de Oliveira;

- Rogério BoJlmann festeja idade nova no dia primeiro;
- no dia dois de julho aniversaria o Sr. Alcides Schumacher;
- a Professora Norma, esposa do Alaor F. Campos, comemora

seu aniversário hoje;
- em Bela Vista do Toldo aniversaria no dia 28 a Sra. Doraci,

esposa do Sr. Valdemar Koch;
- Pedro Paulo Rosa troca de idade no dia 29;
- a graciosa Bárbara Monique festeja treze anos no dia trinta. É

filha do casal Mario (lára) Selbmann;
- na próxima quarta-feira os cumprimentos são para a médica

,Dra. Elizabeth, esposa do EngO Helio Canena;
- o Professor José Carvalho Júnior aniversaria no dia primeiro;
- o garoto Emmanuel festeja dois anos no dia dois, É filho do

casal André Luiz (Karla) de Oliveira;
-

- hoje aniversaria o Everton, filho do c�sal Odilon José (Gisela)
Kuroli;

- hoje festeja idade nova Francisco Jaciel Karvat;
- Leila Gugelmin comemora sua data natalícia amanhã;
- Alceu Mühlbauer aniversaria no dia 28;-
- no dia primeiro festeja seu aniversário a Sra. Luiza, esposa do

Alexandre Sconhetzki;
- Solange Cruz dos Santos festeja idade nova' amanhã;
- neste domingo recebe os parabéns Charles F. Schumacher;
- Alceu Iarrocheski aniversaria amanhã;
- Luiz Pedro Grosskopf comemora sua data natalícia no dia 28;
- dupla comemoração na família Brozoski. A mamãe Virgínia

e a filha Marcela aniversariam nesta: data.
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Construção Civil
Dive�sas entidades ligadas à CEIC - Câmara Brasileira da

Ind. da Construção e o SECOVI-SP - Sindicato das Empresas de

Locação de Imóveis de São Paulo, chegaram a algumas conclusões
interessantes. Segundo elas, cerca de 40% do custo da construção
éorresponde à mão-de-obra e encargos sociais, sendo que 20%
destes são representados pela alfquota devida ao INSS, isto relativo
somente ao ônus do empregador. E é bom lembrar que tanto esta

alfquota, quanto os 8 a 10% descontados dos trabalhadores, que lhe
somam, foram sucessivamentemajorados para cobrir os "déficits"
(leia-se: rombo orçamentário proveniente de má administração,
fraudes e roubos) da Previdência. Para estas entidades, se houvesse
uma redução na carga tributária, os preços dos imóveis poderiam
ter significativa redução de 25%, beneficiando mais de 4 milhões
de pesssoas, que estariam na faixa de 5,5 salários mínimos. Para
isso sugerem: a redução das alfquotas de IPI, ICMS e ISS;
elaboração e promulgação da lei complementar, prevista no Art.
146 da Constituição, que inibe abusos triburários no IPTU e ITBI,
dois impostos que oneram sobremodo o setor e redução da carga
final do Imposto de Renda de Pessoa Jurfdica, de modo a que o

mesmo se situe na faixa de 20% a 25% sobre o lucro real. E, ainda,
a eliminação do IRPJ sobre o lucro inflacionário, admitindo a

correção monetária dos estoques apenas para fins patrimoniais, mas
,

não para tributação, por fim, aumentar a base de contribuintes com
a redução deste imposto, já que suas elevadas alfquotas estimulam
a economia informal e a sonegação, o que faz com que o imposto
represente apenas 2,5% do PIB.

Lei de Paternidade
Os apressadinhos que se cuidem, Em vigor desde 29 de

dezembro de 92, a lei n'' 8.560, que dá proteção aos filhos de mãt?s
solteiras. Basicamente, a lei permite que a mãe solteira indique ao

oficial do cartório de registro civil, no momento do registro da

'criança, o nome do suposto pai, cabendo a este, então, questionar
e provar sua inocência da alegadas paternidade.

Como a lei é retroativa, as crianças registradas antes de

92, com a denominação "pai desconhecido", poderão ter sua

.condiçãomodificada, por decisão judicial, mediante a requisição de
paternidade por parte dos pais da adolescente ou da mãe solteira,
.na justiça.

A lei vem-sanar graves conseqüências, já que as crianças
nestas condições, sofrem de discriminação na vida escolar e social.
O reconhecimento obriga, ainda, ao pai, independentemente do seu

estado civil, ao pagamento de pensão alimentfcia, passando a

criança a ter todos os direitos definidos para os filhos legítimos.
Mais um forte motivo para os Maridinhos assanhados

pensarem duas vezes antes depraticarem a infideliadadematrimonial,
.e para a "rapaziada'; adotar de vez o uso do condom (camisinha).

Por Falar Em Crianças
Segundo dados da FAO - Órgão das Nações Unidas para

a Alimentação e a Agricultura, 5 milhões de crianças brasileiras,
de até 5 anos, são desnutridas. Estudos do órgão revelam que
morrem 2 bebês no Brasil a cada 3 minutos, vftimas da fome, pois
a desnutrição atinge 21,8% das crianças de até 5 meses de idade e,
destas, 6% em estado grave.

'
,

** Já no mercado, na forma de dedeiras de borracha,
laváveis, escovas especiais para bebês, que podem ser utilizadas
pelas mães antes de surgirem e após a erupção dos primeiros dentes
das crianças. Segundo a odontopediatra Vara Pierangeli Fonseca,
é importante informar aos pais que o infcio da interrupção do uso

das mamadeiras deve ocorrer com 10 a 12 meses e estar concluída
logo após os 14, lômeses, no máximo, e recomenda que também
a mamadeira noturna seja desencorajada, especialmente após a

erupção dentária. A cárie de mamadeira é um tipo de lesão cariosa
que "ataca" os dentes decfduos, destruindo-os em curt� espaço de

tempo.

Menos Veneno no Prato
Este é o tftulo do livro, em 2 a edição, do Eng" Agr"

catarinense Gert Roland Fischer, lançado pela editora Paralelo 27.
Toda a renda obtida será integralmente revertida à Rede dê Ação
aos Agrot6xicos, a fim de que seja dada continuidade às campanhas
sociais e comunitárias, esclarecendo sobre, alternativas aos

agrotóxicos. Com menos veneno no prato, teremos

conseqüentemente menos agricultores mortos e menos t6xicos nos

recursos naturais, segundo o autor. Contatos com o mesmo pela
Caixa Postal 947 - CEP 89201-972 Joinville - SC. Para se ter idéia
da validade do livro, basta lembrar que a população catarinense
consome 60% a mais de agrot6xicos que a média brasileira e que,
em 1992, Santa Catarina consumiu 7 mil toneladas de produtos
agrotóxicos, dados obtidos junto a Elmo Piazza Branco, técnico da
EPAGRI. Os agrot6xicos envenenam os alimentos e os animais e

. seus consumidores, o lavrador e sua família que os aplicam, e o

ambiente em que se alojam. De sua utilização resultam embalagens
cuja destinação é problema gravfssimo ainda sem solução definitiva.
E os distribuidores destes produtos ainda não conseguiram explicar
como se evitar que as chuvas levem os venenos aplicados nas

lavouras para os rios e os lençóis subterrâneos.

Doação de Sangue
Condições exigidas ao doador de sangue: ter entre 18 e

60 anos, com peso acima de 50 quilos, não estar anêmico, gripado
ou com febre, não ter doenças cardfacas ou pulmonares graves ou
sofrer convulsões, não ter tido hepatite, sffilis ou doença de chagas.
ou pertericer a grupo de risco para AIDS, não ter sido operado nos

últimos 6meses; e quanto àsmulheres, não estar grávida, menstruada
.

ou ter tido filho há menos de seis meses.

Em cada doação, que pode se repetir a cada dois meses

para os homens, e três para as mulheres, o doador cede 420 mi de
sangue, dos 5 litros q�e formam o volume total do lfquido na

'

maioria das pessoas. Doar sangue não engrossa o sangue, não traz
risco de contaminação, não enfraquece, nem obriga o doador a

outras doações eSALVA VIDAS. PENSE NISSO.

Telefone
Compra-se

Tratar pelo fone 22-0015

CONDEC - Conselho de

Desenvolvimento de Canoinhas

Convocação
Convocamos as entidadesmembrosdo nosso Conselho,

bem como, todas as pessoas, interessadas em auxilio de
Desenvolvimento deCanoinhas, para aReunião que realizaremos
dia 21/06/93, às 20:00 horas, na sede da Associação Comercial
e Industrial de Canoinhas, na rua Major Vieira, 409 - sala 103
- 1 ° andar, a fim de examinar e discutir a seguinte pauta:

.

. 1 ° - Leitura da Ata de reunião anterior e exame dos
assuntos nela inseridos, com retificações e eventuais sugestões
sobre seus assuntos.

2° - Apresentação do novo Comandante do 30
Batalhão de Polfcia Militar e portanto o novo representante,
junto ao nosso 6rgão, bem como, sua explanação de projeto
para sua gestão.

3° - Projeto de "alimentos pré-cozidos", seu estágio
e entrega oficial para seu desenvolvimento pelas Secretaria

Municipal da Indústria e Comércio e Secretaria da Agricultura,
com apoio a ser solicitado junto às Secretarias Estadual da

Agricultura, SEBRAE e Secretaria Estadual da Indústria e

Comércio, bem como, outros 6rgãos que possam auxiliar seu
desenvolvimento.

4° - Apresentação a cargo do Dr. Guida Schreiber:

Preservação da cervejaria Canoinhense, seu método industrial,
.

conceitos sobre produção de cerveja, bem como, possibilidades
de seu desenvolvimento e ampliação, com participação de

capital da nossa comunidade, sem perda do controle de posse
pela Famflia Lõefller. Formação de escolinha de cervejeiros,
com possibilidade de apoio governamental, através de seus

órgãos, como por exemplo o SENAI e outros.
5° - Outros assuntos e projetos apresentados pelos

demaismembros.'
.

Contando com a presença de todos e principalmente
com. projetos e idéiâs descritos através de documentos, '

agradecemos.
Atenciosamente

Moacyr Fedalto de Paula e. Silva
Presidente

João Francisco da Rosa
Secretário
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como, sem dúvida, na mais

agradecida memória de muitos,
Os Franciscanos vão

embora. Os seuspassos, pelacidade
que cresceu e se veste bonita, pelas
estradas velhas que se asfaltar.àm,
pelas comunidades interioranas que
se urbanizaram, nenhum verniz de

niodernidade, nenhumpostiçojeito
, de coisas conseguirá apagar. E se

conseguissem, por imprevisível
mágica, apagar estas passadas,
ainda vão restar aqui, e sempre, os
ventos da saudade e da história,
cantando o indelével bem que os

filhos de são Francisco semearam,
para serperenementeevocado pelos
historiadores justos, pelo vovô da

praça e pelos trêfegos escolares
destas invejáveis alturas, ao,

descantarem seu melodioso hino:
"6 Princesa gentil do Planalto,
ergue a fronte orvalhada de luz!"
Pois até nisto ficou a marca dos'
Franciscanos. Pelo Reino. Por
Canoinhas.

Frei Elzeário Schmitt , OFM.
Cidadão Honorário de

Canoinhas
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LEILÃO DE ELITE
Total dos animais 68 (PO)

1 Cabanha Ferradura
Benjamin Luse de Faria
Lages· SC

2. Cabanha Rancho Fundo
Agropecuária Rancho Fundo
Caçador· SC

I,
3. Cabanha Invernada do Tanque

Rania Vedana
Lages· SC

4. Cabanha Reflora
Reflora Com. Ind. Imp. Ltda.
Curitibanos· SC

5. Sucessão Umberto F. Campetti
Vacaria· SC '

_ 6. Cabanha São João Cedro
Vânia Andrade Ramos e Filhos
Lages· SC

7. Cabanha Frei Rogério
Aldo Lucidoro Pães Martins
Lages· SC

.8. Cabanha Nascente do Iguaçu
Nelson Honjo & Filhos
Curitiba - PR

9. Cabanha Rosazul
Renato Alcides Trombini
Palmeiras - PR

10. Cabanha Valente Agrop. Ltda.
Italo Fernando Trombini
Porto Amazonas - PR

11. Cabanha Sul
Sereia Valente Withers
Curitiba - PR

I

12. Cabanha São João Batista
Vera Antonina Pizzato
São José dos Pinhais - PR

13. Cabanha Ouro Verde
Marcos Olsen e Romário Martins
Canoinhas - SC

14. Cabanha 35
Leonidas Schell
Rancho Queimado - SC

15. Antonio Roberto Bacila
Curitiba - PR

16. Cabanha Servabis
Servabis Agropastoril Ltda.
General Carneiro -

17. Cabanha Rosal do Carneiro
Sadi Loureiro Filho
Palmas - PR,

18. Cabanha Vinoco Camargo
Cicero Camargo Vieira
Lages - SC

LOCAL: PARQUE DE EXPOSiÇÕES OURO VERDE

CANOINHAS - se

DATA: 25 E 26 DE JUNHO DE1993
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COOPERCANOINHAS CREDICANOINHAS

�
COOPERALlMENTOS

ZANIOLO
MADEIRAS E AGROPECUÁRIA LTDA.

Compensados de Pinho e Pinus Madeiras
Serradas de Pinho, Imbuia e Pinus.

Fone: (0476022·1277 e 22·1478

BR-280 - Bairro Industrial 02 - Água Verde

89460·000 • Conoinhos • se

CANOINHAS ADEUS
DE

Para 80 anos vai. É idade de
um homem velho. Tal a idade da '

presença dos FranciscanosemSanta
Cruz de Canoinhas e seu planalto.
O rioCanoinhas levoumuitachuva,
muito barro, muito lixo nessas 8

décadas, ligadas àhistória da cidade
como sua própria existência no

mapa do Brasil.
Tão longo, árduo,

incansável trabalho missionário e

cultural, se alguém quisesse apagá
lo dos fatos duma comunidade,
estaria destruindo a própria base
histórica e social desta comunidade
inserida na civilização cristã.

Os Franciscanos vão
embora. Aqui deixam a frutificação
de suores imensos. Desde a sua

entrada definitiva, no ano agitado
de 1914, quando a fumaça dos
incêndios de ódio e sangue da
Guerra do Contestado ofuscava o

nascer da minúscula cidade de

então, até fins de junho de 1993,
teve este povo de quantas gerações
sempre algum "frei" a seu lado,
no batismo e na morte, no

casamento e na festa, nas grandes
horas e no ramerrão do seu

monótono dia-a-dia. No altar, no
confessionário, na sacristia, em sua

casa, na escola, na, rua, na estrada,
namatriz ufana por eles construída,
nas capelas simples ou ricas -

quantas, quantas -, por eles
levantadas com apoio do seu povo,
lá estavam os "freis". Alguns,
ficarammuitos anos, alguns ficaram
pouco tempo. Podiam ter sido
outros padres também, é claro. Mas
quis Deus e quis a História que
fossem os filhos de São Francisco
de Assis. A eles deve Canoinhas

algum pedaço de seu destino. Um

pedação.
.

Os livros das "Crônicas",

mantidos por tradição nos

conventos, desde o primeiro,
preciosíssimo, escrito pelo Santo
Frei Menandro Kamps com sua

letra exemplar e indelével, desfiam
os feitos desses frades, para a

Província da ImaculadaConceição,
a Ordem ,Franciscana e ...

Canoinhas. Foi de lama, muita

lama, foi de jeep, foi de moto; foi
de enchentes e angústias, foi de

alegrias e dias de sol - a estrada foi
de velhos e foi demoços, todos eles
na mesma trilha da obrigação e da

resistência, do entusiasmo e do
amor. Foi isto. Todos nós, dezenas
de franciscanos, 80 anos sem parar,
com nossos grandes erros, com

nossosgrandes acertos, procuramos
deixar aqui os traços claros da

Civilização do Amor. Sim: à

exceção dos frades santos que
passaram por aqui, nós também
erramos algumas vezes. Só não
erra quem nada faz. porém, nas

balanças da Justiça Divina, o bem

que os filhos de São Francisco
deixaram semeado por aqui deve
sobrepujar infinitamente todas as

suas humanas limitações,' e essa

história-merece um livro, como é

digna de monumento a memória
dessa faina de pesados 80 anos que
os franciscanos aqui realizaram sem

esmorecimentos, entrando uns nas

pegadas dos outros que se iam,
para Deus continuar e presente no

povo, e a Igreja Católica, que
presidiu toda formação e

aculturamento de famílias
inumeráveis aqui, viva continuasse
na sociedade canoinhense, como

força de união do mesmo povo,
batalhador e sofrido.

Os Franciscanos vão
embora. Um deles, entre tantos

que em Canoinhas mourejaram na

Vinha do Senhor, no dia 31 de
maio último entrou numa

churrascaria à saída da cidade, cujos'
proprietários lhe declararam que
tinham vindo do Rio Grande do Sul

. há 12 anos, quase 20 anos depois de
o visitante ter deixado Canoinhas.
Declarando-se padre apressado que
ia às exéquias de um irmão, e sem
mesmo declarar sua identidade de

franciscano, ouviu do gerente a

declaração de que admirava os

padres da Cidade. Disse-lhe este

que um deles, há muitos anos,
havia fundado ali uma instituição
cultural, em cujos livros elepróprio
já fizera pesquisas de estudante. O
frade, hoje de cabelos brancos,
bem velhinho, confessou-lhe então
sua alegria de ouvir tal coisa: fora
ele o fundador. A isto ficou o

gerente sumamente admirado e

feliz, chamando parajunto da mesa
os dois garçons, e não permitindo
nem sequer que o visitante lhe

pedisse a conta do almoço, e

rogando-lhe que voltasse.
Somente o receio de ser

Injusto por omissão de nomes

impede-me de arrolar, em longa,
enfiada, os nomes desses

Franciscanos, numerosos e

humildes, que em Canoinhas
deixaram o melhor de suas vidas
nas sendas de um território

vastíssimo, eatémesmo osmelhores
ideais de homens e de sacerdotes,
tentados, 'vez e outra, a duvidarem
destes ideais, tamanhos os

obstáculos que lhes armavam

provocação e desafio, tanto na

cidade quanto no interior de sua

grande paróquia. É por Deus que
não duvido: esses fradinhos, amaior
parte já na eternidade, têm seus

nomesescritos nosLivros do Senhor
de todos .os rebanhos, como nas

piedosas crônicas que lhes narram
os feitos pelo Reinodesde 1914, e

Nota da Redação
Frei Elzeário Schmitt

prestou serviços na Paróquia de
Canoinhas na década de 1950 até os

primeiros anos da déca& de 60.
Foi o idealizador da Biblioteca
Infantil de Canoinhas, depois
Diretor e mentor. A BIC como era

chamada por seus freqüentaores
correspondia também às
necessidades de adultos, pois
possuía grande número de famosas
obras daliteratura. Pormuitos anos
a BIC, no prédio Seleme, foi o
cartão de visitasda cidade. Autor
da letradoHínodoCinqüentenãrio,
muito bem demonstrou o amor que
sentia pela cidade onde vivia.

50% de redução,
em média,

nas peças genuínas
Mercedes-Benz.

colocar seu caminhão em dia,

Você ainda tem chance de

com peças de qualidade

reduzido,

Mercedes-Benz por um preço

Mercedes-Benz têm garantia

Todas as peças genuínas

de 12 mesesou 50,000 km.

A peça genuína que você está

precisando para o seu caminhão

você só encontra nos

mais de 300 pontos de venda

Mercedes-Benz distribuídos

por todo o Brasil.

Procure já o seu concessionário

e pegue uma carona nesta

superprornoção. O es�oque

é limitado,
.

MercedesBenz
Aristides Mallon & Cia. Ltda.

Rua Vidal Ramos, 1036 - C. P.,221 Fones: f0476) 22-1177 - 22-1376 e 22-1521

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Coluna agrícola

,
!'

Máquinas para o Pequeno
Agricultor

O Laboratório deProjetos do Departamento deEngenharia
Mecânica da UFSC desenvolveu uma semeadora-adubadora de

.

plantio e tração animal. A máquina tem três dispositivos de
semeção acoplados em conjunto para o plantio de milho, soja e

feijão. Além disso, tem também um disco corta-palha, que serve

para cortar a vegetação rasteira, limpando o terreno que será
adubado e semeado. A máquina conta ainda com ferramentas que
furam o solo para depositar o adubo e que preparam a terra para a

semente, além de comprimir o solo depois de semeado. E tudo isto
por tração animal. Segundo os projetistas, a máquina diminui
desperdícios, distribui melhor as sementes e o custo é acessível, já
que é de fácil fabricação. O Banco Mundial e a EPAGRI estão
financiando o aperfeiçoamento da semeadora.

Carne Bovina - Dificuldade
nas Exportações

. Será analisado em Bruxelas o relatório elaborado por uma
missão técnica européia que recentemente fiscalizou o controle da
Febre Aftosa no Brasil. A Comunidade Econômica Européia
(CEE), além de exigirmelhores condições sanitárias para o rebanho
brasileiro; insiste no cumprimento das análises de resíduos de

agrotóxicos emetais pesados na carne a ser importada. As soluções
para os entraves, considerados de alto-risco para a continuidade das

exportações brasileiras para a CEE, são de responsabilidade do
Ministério da Agricultura. As entidades representativas dos

pecuaristas acreditam, porém, na resolução dos impasses,
principalmente quanto aos resfduos na carne, já que o pafs tem

estrutura para o atendimento a curto prazo. O comprometimento
das exportações de carne bovina no segundo semestre poderá
alterar o desempenho interno do setor. A CEE adquire anualmente
cerca de 65% das exportações brasileiras do produto, que em 1992
alcançaram cerca de 450 mil toneladas (11,8% de produção
nacional). Se as atuais dificuldades forem superadas, é provável
que a entressafra deste ano apresente bom desempenho em nível de

produtor. Roni N. Barbosa

Melhoramento'Genético

'dQ Rebanho
A Coopercanoinhas tem buscado, através da inseminação

artificial, um aperfeiçoamento do padrão genético do rebanho
leiteiro da região.

'

Para tanto, mantém 14 postos comunitários instalados nas

diversas comunidades onde mantém linhas de leite, onde os

próprios produtores de leite fazem as inseminações.
.

Para os próximos meses deverá haver um incremento na

área de inseminação, visando aumentar o número de vacas
inseminadas, que no momento é de aproximadamente 200

inseminações/mês.

Núcle? dos Engenheiros Agrônomos
Promoveu mais um Evento
No dia 14 de junho os Engenheiros Agrônomos da região

tiveram a oportunidade de assistir a mais uma palestra técnica,
promovida pelo núcleo local e pela empresa Herbitécnica.

Brilhantemente apresentada pelo Engenheiro Agrônomo
João Francisco de A. Eiras, da área de Desenvolvimento de
Mercado da Herbitécnica, o tema da palestra foi Modo de Ação e

Classificação de Herbicidas.
Dentro daprogramação técnica do Núcleo dos Engenheiros

Agrônomos do Vale do Canoinhas para o 20 Semestre já temos

agendadas as seguintes palestras:
- Manejo da cultura do Milho para alta Produção, a cargo

do professor Antônio Luiz Fancelli da ESALQ/USP no dia 01107/
93 (patrocínio BRASKALB);

- Toxicologia, no dia 12/07/93 (patrocfnio BAYER);
- Doenças do trigo, no dia 26/07/93 (patrocfnio CIBA -

GEIGY);
Para maiores informações sobre estas palestras os

associados do núcleo deverão entrar em contato com os colegas
membros da diretoria.

'
.

Eng" Agra Bernadete Grein
Presidente do Núcleo dos Engenheiros
Agrônomos do Vale do Canoinhas

Tratores: Marcha Engatada
As vendas de tratores, em curva descendente há vários'

anos, começaram finalmente a reagir em 1993. Em grande parte
puxadas pelos bons resultados das lavouras de soja. De janeiro a

março, a indústria faturou 2.907 tratores de rodas. Sobre o total de
2.306 máquinas vendidas em igual período do ano passado, o

crescimento foi de 26%. Para Pérsio Pastre, diretor de relações
externas daNewHolland Latino - Americana, fabricante de tratores
e colhedoras, é possível que a retratação dos investimentos em

máquinas para a agricultura tenha chegado ao fim. Até porque o

sucateamento do material disponfvel na agricultura esteja em nível
crítico. Assim, ainda que o agricultor tenha poucos recursos, a

carência de máquinas é tamanha que já não há muita margem para
manobras. "O agricultor termina voltando às concessionárias. Caso

contrário, não poderá plantar", diz.
Nessas circunstâncias, a decisão do governo de priorizar

a agricultura em seu programa econômico caiu como uma luva para
o setor. "Com isso, estamos confiantes numa recuperação sustentada.
A verba de US$ 1,4 bilhão anunciada para os financiamentos de

máquinas e infra-estrutura parece adequada para atender à demanda
por crédito", diz Pastre. Dos planos do governo, ele destaca outro
aspecto positivo: a intenção de trabalhar para que a correção
monetária dos saldos devedores dos empréstimos do crédito rural
deixe de ser efetuada pela Taxa Referencial, que seria substituída

pela evolução dos' preços dos produtores agrícolas, mais juros.
"Isso vai acabar com a insegurança do produtor que nunca sabe, ao
tomar empréstimos de longo prazo, se a correção evoluirá de
acordo com as cotações de seu produto".

Fonte: Revista Globo Rural - Junho/93

Eng" AgrO Donato J.'Noemberg
Departamento Agrícola Coopercanoinhas

Empresa do Sistema Telebrás iii·

.

Florianópolis, 14 de junho de 1993
telecomunicações de santa catarina 5.0.

TELESC/TV CARACOL
COMISSÃO DE INQUÉRITO, ADMINISTRATIVO
A partir da segunda quinzena de março deste ano, o jornal "Diar'io Catarinense" iniciava uma série de

repor-tagens denunciando o envolvimento da Telesc com a TV Caracol. Em razão das notícias, o então presidente
Douglas de .Mesquita renunciou ao cargo; assumindo em seu lugar. o Diretor Econôinico-Financeiro, Tertuliano
Xavier de Brito.

Em 29 de março, por determinação do Conselho de Administração da Telesc, o presidente em exercício
constituiu uma Comissão de Inquérito Administrativo, com a finalidade de investigar as dé núncias.

Transcorrido pouco mais de dois meses, agora sob a gestão de Walmor De Luca, a Telesc divulga o resultado
dos trabalhos da comissão. A conclusão finaldo relatóri� diz que houve de fato o envolvimento irregular da Telesc,
como instituição, e de funcionários d� empresa, com a estrutura da TV Caraco'l.

Entre as irregularidades apontadas pela comissão está o convênio firmado pela Telesc com uma entidade
privada - no caso a TV Caracol - sem qualquer processo de licitação, eliminando, dessa forma, a possibilidade de

participação de outras entidades eventualmente interessadas. Por es se convênio, a Telesc permitia o uso de suas

instalações e áreas, em Florianópolis, para colocação de estações retransmissoras da TV Caracol.
Outros procedimentos irregulares·dão conta de viagens de. empregados da Telesc, às custas da empresa,

para servir aos interesses exclusivos da TV Caracol.
Foi constatado, também, indícios de irregularidades na utilização de um prédio construído no Morro do

Antão, em Florianópolis. O prédio teria a finalidade de abrigar o estúdio de TV da Telesc, que atenderia ao-projeto
de "Vídeo Conferência" da empresa. A comissão estranhou os seguintes fatos: que a solicitação tenha partido do
Gabinete da Presidência e não da área-de Planejamento da empresa; que os primeiros sinais da TV Caracol tenham
sido testados no estúdio da Telesc, e que até hoje o prédio não tenha sido utilizado pela empresa.

O pagamento dos serviços de um guindaste para a inst.alaçâo de uma antena parabólica da TV Caracol em
uma tor-re de microondas da Telesc, que foi autorizado diretamente pelo Gabinete da Presidência, e n àopelo setor
responsável, é mais uma irregularidade apontada no relatório da Comissão.

.

A Comissão constatou ainda uma canalização indireta de recursos,- da Telesc para a TV Caracol, na forma
de pagamento de serviços diversos, de passagens aéreas e diárias de funcionários da Telesc e a utilização da infra
estrutura da empresa.

A própria Comissão considerou o relatório pouco conclusivo: o trabalho foi realizado em um cur-to período
de tempo. A Comissão sugere que as investigações sejam aprofundadas através de uma auditoria técnica. Neste

sentido, a Auditoria.Interna da empresa já iniciou os trabalhos.
O presidente Walmor De Luca, de acordo com o que determinou o Conselho de Administração da Te Ie.sc ,

enviou cópia do relatório da Comissão de Inquérito ao SINTTEL(Sindicato dos Trabalhadores em Telecomunicações),
ao Tribunal de Contas da União e à Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) da A;sembléia Legislativa Estadual,
atendendo requerimento destes órgãos. A Telesc coloca à disposição de toda a sociedade catarinense o relatório da
Comissão de Inquérito Administrativo que investigou :preliminarmente o caso da TV Caracol.

A Diretoria

�

�
.

TELESC

Fones: (0476) 22-0952 e 22-0116

Rua Vidal Ramos, 516 Canoinhas - SC

CASAS
• Casa de Alvenaria com 80 m- aproximadamente e terreno de 700 m-, situada no Bairro Alto das Palmeiras,
próximo àSubstaçâe. Casa nova em fase de acabamento.
• Casa mista t 70 m2 terreno com 800 m2. No centro da cidade.
I Casa de Madeira bem situada próximo à Avenida Rubens Ribeiro da Silva, lote com área de 400 m -, área eonsbuida mai! ou menos 80 m"
• Casa dI alv"aria � 404 m2, no bairro Alio dal Palmliral na, proximidad!S do c.. ilirio .unicipal,llrr"o � 600.2·
• Casa de Madeira com 90 m- aproximadamente, siluada na rua Pastor George Weger, ótima localização
residencial, terreno com 869 m -.

• Casa de Madeira com 130 m- situada no Centro da 'cidade na rua Major Vieira, terreno com 800 m-, ótimo para
\ construção de sobrado ou prédio.

'

TERRENOS
• Ótimos totes, situados na Av. Duque de Caxias - Fabulosa localização residencial.
• Terreno próximo ao centro, situado na rua Emilio Scholze, nas proximidades do Colégio Cabral cJ 1.125 m2. ótimo
pi residência ou comércio.
• Lote no Loteamento Ferrari no Alto do Mussi.
• Terteno com 5.000 m-, situado no Bairro Alio das palmeiras, com 57 melros de frente com a Rodovia SC 280,
ótimo para atividade comercia!.

.

• Lote com 900 m-, situado bem no centro de Canoinhas, na rua Getúlio Vargas, esquina com a Rua Bernardo OIun,
ótimo para construção de pr�dlo, atividade comercial ou residencial, um dos melhores pontos da cidade, aproveite esta ocasião.

COMERCIAL
Prédio Central na Rua Gelúlio Var9as, esquina cf a rua Paula Pereira, além do prédio uma casa de alvenaria e

lerreno de t ,940 m2. Ólimo investimento comercial
t Terreno com 800 m- situado na.rua Vidal Ramos, bem no centro de Ca�oinhas; ótimo ponto comercial.
• Depósito de Alvenaria em ótimo estado de conservação, situado na rua Duque de Caxias com 5BO·m· d. áre.
conslruida e terreno de t .200 m -.

• Construção de 900 m-em 02 pavimentos, situado na rua C'�L Albuquerque, bem no centro da cidade; o prédio
necessita efetuar acabamento, terreno de 800 m -.

• Padaria e Restaurante com ótimo movimento bem no centro, maiores informações consulte-nos.
• Sala comercial ótima localização cf 250m2 de área consnuida, anexo uma casa cf bom padrão de acabamento,
situado no bairro Água Verde, bem próximo à avenida Rubens Ribeiro da Silva.

RURAL
• Fazenda com 60 alqueires, situada em São Mateus do Sul, ótima para lavoura de arroz, pecuária, com toda infra-
estrutura para estas atividades.

.

• Terreno com 03 alqueir", ,iluado no Campo D'Água Verde, denlro do peri.elro urbano, bom para criação dI gado.
·20 alqueires a 7 Km do centro da cidade.

* Ponto Comercial rua CeI. Albuquerque, terreno cf 1.00 m2 (20 x

SOm).
* Ponto Comercial cf casa mista cf 120 m-, rua Roberto Elke em

frente Supermercado Bom Dia 2.
* Casa de Alvenaria cf 210 m-, lote cf 600 m", Alto das Palmeiras,
aceita-se carro e terreno.
* Casa mista na rua 3 de Maio, próximo Colégio Santa Cruz.
* Lote cf 408 rn? na rua Getúlio Vargas, próximo Serrana

(Comercial).
* Área cf 2.620 m2 rua Reinaldo Krüger, próximo da Avenida
Rubens Ribeiro da Silva.
* Lote cf 805 m2 (23 x 35) rua João Tomachitz (Bairro Tricolin).
* Área cf 4.492 m? (60 x 74 m) BR 280 em frente ao Posto do
Tico.
* J.9 alqueires em Paciência a 12 Km do centro em frente a BR 280

ótimo Investimento.
* 4 alqueires em Salseiro.
* Aluga-se sala comercial cf 25 m",
* Temos a venda diversas outras áreas urbanas e rurais.

VCANO�ASTÊNISCLUBE�
Convite

Canoinhas Tênis Clube
A Diretoria

Menina-moça, no momento em que você celebra seu

tempo de flor, o Canoinhas Tênis Clube abre as portas para o

seu Baile Branco, compartilhando com a magia desta noite de
sonhos.

As inscrições para o Baile de Debutantes, já estão
abertas na Secretaria do Clube, no horário das 9:00 às 18:00
horas.

A.E.V.C.- Associação dos

Engenheiros do Vale do Canoinhas
Edital de Convocação

A Diretoria da A.E.V.C. convoca os seus associados
para a Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no dia 29 de
junho/93 às 18:30 horas no Canoinhas Tênis Clube, sito na rua
Major Vieira, 345, Canoinhas-St", com a seguinte ordem do

.

dia:

a) Eleição da nova diretoria
b) Alteração de estatutos,

c) Assuntos gerais.
No caso de não haver número legal para a realização'

da referida assembléia geral ordinária, fica desde já feita a

segunda convocação para às 19: 30 horas, no mesmo local e.com
a mesma ordem do dia, deliberando-se então, com a presença!
de qualquer número de associados presentes .

A diretoria.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Criança, Esperança ...
Calma não fique desesperada com a atual situação do

nosso país. Claro que o cinema brasileiro acabou, a saúde brasileira
faliu, na educação nem se fala, os aposentados passam fome, mas

. também calma, as coisas ainda vão piorar!!!
Do jeito que as coisas vão indo não vamos ter dinheiro

nem para pagar a inscrição da 9a Gincana da Cidade, mas se

conseguirmos pelo menos isto, deveremos nos esforçar aomáximo,
pois conversando com o Clauto Puxa Padilha, promotor de tal

evento, descobri que talvez este ano o prêmio não vai ser boi, fiat
ou 10milhões. A comissão organizadora está em dúvida em relação
ao prêmio deste ano. Talvez seja um terreno no Campo da Água
Verde em época de enchentes, ou consultas pelo INPS grátis o ano

inteiro, se assim for, daí valerá a pena.
Bem que seria melhor como prêmio pagar a taxa de

iluminação pública da Praça Miguel Procopiak, é por que, ou'
alguém deixou de pagar a taxa de iluminação pública ou este Pafs

deixou de ser democrático.
Isto dá a entender que a juventude só serve para votar ou

para promover polfticos, no caso dos caras "pintadas" e assim por
diante.

Mudando um pouquinho de assunto vamos olhar o outro

ângulo da história, tanto os meios de comunicações como nós
mesmos e até os próprios polfticos em aspectos gerais vivemos
dizendo que as crianças são o futuro da Nação. Mas agora eu

pergunto à você leitor, que futuro é este? pois qualquer um, hoje
em dia, para ser alguém na vida tem que ter estudo, e mesmo assim
ainda enfrenta grandes obstáculos. Imaginem então quem não tem

estudo???
.

Pois se plantarmos um pé de laranja, sem dúvida nenhuma

,vai sair um pé de laranjeira, então, do que sairá uma criança criada
na falta de uma boa educação? É porque a culpa não é dos

'professores, pois além de ganharem mal, ainda faltam recursos

ffsicos e aprimoramento dos mesmos. Sem falar ainda que esta

criança vai crescer no meio da corrupção e num montão de coisas

que se formos detalhar, teremos vergonha de ter que explicar a

qualquer criança deste Pafs. Por quê? Me diga, se você falasse ao

seu filho, que paga imposto regularmente, mas mesmo assim falta

um saneamento básico na cidade descente, mesmo assim as

rodovias tem mais buracos do que asfalto, ou que quando você

precisa do INPS você fica na mão ... E cansado disso tudo e muito
mais você decidiu Sonegar imposto de Renda, por que achava que
estava sendo roubado, e não achava isto justo. Me diga, que criança
vai crescer honesta neste meio de tanta corrupção??? É claro que

alguma coisa vai sobrar.
Mas quanto, ou quantas, é isto mesmo o que queremos

para as crianças deste Pafs???

I.

Poesia de Bebum ...

Bem CAMPARY bem as coisas, CERVEJA bem, o
mundo dá muitas VODKAS, a vida é DRURY'S, pois 'COCA
COLA É ISSO AÍ, bem como já dizia meu VELHO BARREIRO

em suas TRÊS FAZENDAS.

Curso de Massagem
e Relaxamento

No dia 04 de julho, haverá curso com Joris Marengo,
direto de Florianópolis. O curso será realziado na Academia De

Rose Light Exercises. A consciência corporal através do

Alongamento & Relax, um resumido estudo sobre a formação das

tensões musculares e o estfmulo às relações inter-pessoais entre os

participantes deste imperdível curso e treinamento.

I . .-

I"

Festejou idade nova 24/06 a jovem Heloana Terpan. Os votos

de muitas felicidades a ela.

Flash ... Flash-Back

Uma troca de horário entre Sander Mix (eu) eMr. Black
(Romano), na 105 FM, ainda no ano passado. Por sinal o Mr.

Black está para serpai, parabéns fera!!!
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' '.' ' ,.',.. ' ,., " , , , " , ..

' ,.j

RUA MAJOR VIEIRA, 837 - FON�: (0476) 22-1088 - CAI\'OINHAS - SC

MATRIZ: CANOINHAS - SC FILIAIS: LAGES-SC CURITIBANOS·SC URUBICI-SC

Valmet .1, .

Pedrassani
Concessionário dos Tratores VALMET, Colheitadeiras SLC, Microtratores

YANMAR, Motoserras HUSQVARNA, Tintas LUFORDE, Motocicletas YAMAHA.
Completa linha de Implementos agrícolas e· uma assistência técnica de Primeira.

,

RETIFICA MOTOCAR LTDA.
Oficina Mecânica - Peças e Acessórios

Recondicionamento de Motores em Geral

Rua Major Vieira, 866 - Caixa Postal, 430
Fones: (0476) 22-0371 e 22-0377

89460-000- CANOINHAS - SANTA CATARINA

Final de Semana
Laffaytt

.

Sábado - A Noite do "Arrepio", numa horrienagem ao

Eurico Ludka.

Domingo - Domingão da Uni Som, as mulheres bonitas
não pagam ingresso. E homens lindos com ingressos ou convites
de aniversário de outras danceterias, não pagam ingressos nas

sextas e domingos no Clube Laffaytt. ,

E vem af, troféu Puxa. O oscar da Uni Som aos melhores
do ano.

Clube Palmeiras
Todas as sextas-feiras, super agitos .

Kengo's
Sábado - A Mais Bela Prenda do Kengo's Night Club,

com show do Grupo "Fandango", a partir das 23:00 horas.

Domingo - Festa Junina em prol da ADOSAREÇ, com
presença dos comunicadores da Musical FM junto com Mickey e

a Tartaruga Ninja .

Três Barras
Domingo - Super festa na Soco União Operária a partir

das 19:00 horas, com animação da Free Som com comando do DJ

Marquinhos.
Papanduva
2 a Rainha do Comércio de Papanduva e show com a

Banda Vice-Versa, direto de. Porto União. Dia 03/07, promoção
Bloco 2 Adrenalina.

.

Cinema
Neste final de semana no Cine Capital tem, "A Profecia

IV", um filme imperdfvel.

Programação de Vida Livre Som
Dia 26/06 - Festa Junina do CESC
Dia 10/07 - Festa Julina no Colégio Estadual J.J. de

Souza Cabral
Dia 10j07 - Festa Julina.no Cal. Est. Rodolfo Zipperer·
Dia 03/07 - Festa Jul ina-na Igreja São Cristóvão
Dia 10/07 - Festa Julina no Centro Comunitário São Cristó�ão
Dia 24/07 - Festa Julina na Igreja Perpétuo Socorro
Dia 25/07 - Festa do Motoristas na Igreja de São Cristóvão

Num super flagrante no Kengo's, quase de surpresa
conseguimosfotografar, oDlBiluca e o André, trocando algumas
confidências...

Chapeação, Pintura e Soldas em geral.
R; Barão do Rio Branco n!! 1643

Fone: (0476) 22-0046 - Frente Oficina Moto Strack
Converse com o Marcão e faça um orçamento sem compromisso.

bii�
PEÇAS E ACESSÓRIOS LTDA.

- Toda linha de volantes esportivos para
Caminhote e .Au tom

ó

ve is .

PREÇOS PROMOCIONAIS
Rua Major Vieira, 360
Fones (0476) 22-1833,

.

22-2108 e 22-22822
Canoinhas - SC

de produtos de limpeza Itda
"Ve ri cíe rra o s produtos a granei.

Rua Pastor Georg Weger, 746
Próximo ao Almirante Barroso

SC COMÉRCIO
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Os Meios de Comunicação
Social e a Língua

Guerino Bebber*

Pois é. A primeira vista pode parecer que este artigo quer
falar da postura da língua nos meios de comunicação social. Essa

língua que é mais forte que a espada: fere uns, luta em favor de

outros. A língua é a força da mente humana. O que sai dela retrata
o seu portador. Tal é o seu vigor, que ela, a língua, pode construir
um herói - como pode desvestir e descompor uma estátua. Não foi
acaso a língua que recentemente acabou derrubando a monolítica
KGB? Não foi a língua que com seus golpes atreveu-se a um

presidente de república e do pedestal do prestígio o transpôs para
as plagas do ostracismo?

Não, não falo da língua que deve ser honesta, verdadeira,
.

veraz. A língua do cientista, do profeta. Não falo da língua que anda
solta por aí, em nome da liberdade de imprensa e castiga uns,
demolindo-lhes sua imagem, pacientemente construída por uma
vida de dedicação e esforço, transformando virtudes em vícios. Não
falo da língua, quepor ser espada deve ser usada por homens sábios,
prudentes, cordatos e construtores da paz e do bem.

Falo da língua, instrumento oficial de comunicação
humana. Aliás, o título deste artigo poderia ser assim redigido: "À
língua, respeito com ela!" Falo dos erros crassos que os meios de

comunicação divulgampor estepafs. Dos particípios mal flexionados,
das concordâncias mal arrumadas, das palavras inadequadas e

impróprias. Dizia alguém: a frase é a harmonia das palavras entre

si, contendo um enunciado. Isto significa que a comunicação deve
ser harmônica, musicada, organizada como num conjunto
arquitetônico ou num concerto polifônico.

Pois bem, quantas vezes nós ouvimos e lemos: "Foi feito
uma reunião; ... foi-Ihe entregue as etiquetas; ... achou estranho a

atitude dos parlamentares"e outros quejados erros crassos de

desarmonia lingüística.
Ora, sabemos todos nós que os meios de comunicação

pontificam em nosso País a tal ponto de serem invocados corno

autoridade para dirimir dúvidas. E o argumento explode: "A TV

falou"; "Está escrito no jornal". Este dado vem demonstrar que
duas deduções estão implícitas na alma popular. Primeiro, que este

prestígio, exagerado, é outorgado por um povo que não tem cultura

fundamentada numa leitura literãria. Sua formação não vai muito
.além dos conteúdos transmitidos pelos meios de comunicação
social. Segundo, estes meios' devem se conscientizar da

responsabilidade que sua autoridade transferida lhe concede.

Se falamos em Ifngua, que esta seja falada dentro dos

padrões, dentro de suas normas que nos são ensinadas pela escola.
A língua não deixa de ser, na expressão do grande Rui, um dos

componentes integrantes da nacionalidade. Feri-Ia é ferir a história
.e a cultura do mesmo povo.

* Guerino Bebber é professor da UnC (Universidade do
Contestado), PhD em Letras.

I

Assinatura de Protocolo Beneficia
170 Mil Alunos do Meio Rural

Em solenidade realizada quarta-feira, 23.06.93, no CETRE
(Centro de Treinamento da EPAGRI) em Florianópolis, foi assinado
o protocolo que assegura a continuidade do Programa Hortas

Escolares, atividade desenvolvida em 6.700 escolas do meio rural
de SantaCatarina. Assinaram o convênio o Secretário daAgricultura,
Mário Cavalazzi, o Secretário da Educação, Paulo Bauer e o

Diretor da Souza Cruz, Nelson Bennemann. O protocolo está sendo
enviado também para as 217 Prefeituras Municipais do Estado de
Santa Catarina que participam do Programa. O Hortas Escolares
criado a 9 anos, numa ação integrada entre o Governo Estadual e
Souza Cruz, tem corno objetivo incentivar os alunos das escolas do
meio rural e instalar hortas e produzir hortaliças, estimulando seu

plantio e consumo. Como resultado existe amelhoriada alimentação
dos estudantes, tanto nas escolas como em suas famílias, através de
um trabalho pedagógico e prático.

O Programa conta com recursos instrucionais de apoio,
como Iivreto para o professor e cartilha para os alunos, além de um

conjunto de sementes de dez espécies de hortaliças. Corno forma e

motivar ainda mais a participação dos alunos, é realizado um

concurso que destaca as melhores hortas escolares em cada

município e no Estado.
A atividade tem apoio operacional da Secretaria da

Agricultura, através da EPAGRI, acompanhamento pedagógico da
Secretaria da Educação, e produção de materiais, sementes a

premiação sob o patrocínio da Souza Cruz. O Hortas Escolares vem
sendo desenvolvido e ampliado desde 1984, de forma ininterrupta
e faz' inclusive parte do currículo escolar. A iniciativa auxilia
atualmente a enriquecer a merenda escolar de 170 mil alunos no

meio rural catarinense.

UnC Recebe Relatório do CEE

Brancher entregou relatôrio.
Foto: Fernando Tokarski.

Um relatório do Conselho Estadual de Educação foi

entregue em Caçador à UnC (Universidade do Contestado), nesta
quinta-feira. ,O professor Almerindo Brancher, do CEE, fez a

entrega do documento ao reitor Antônio Elfzio Pazeto. O relatório
contém uma avaliação da comissão de acompanhamento da UnC,
que é constituída de quatro integrantes do conselho.

A entrega do relatório foi realizada na presença de todos
os dirigentes dos cinco campi da UnC e de acordo com o reitor
Pazeto o documento servirá para corrigir eventuais falhas que na

observação da comissão possam estar correndo no projeto de

implementação da UnC. Ele também disse que os pontos positivos
vão ajudar na manutenção das metas propostas para conduzir a

universidade ao seu reconhecimento, adquirindo a sua autonomia.
Durante a visita da comissão aos campi de Caçador,

Concórdia e Curitibanos, ainda em maio, Brancher pregou a

unidade dos cinco campi da UnC como a base fundamental para a

concretização do projeto da nova universidade. Brancher, que é o

presidente da comissão, disse que "a Une é irreversível e não se

admite em hipótese alguma um retrocesso no projeto", lembrando
que o sistema multi-campi adotado pela UhC é inédito no Brasil e

pode gerar jurisprudência porque não há no País legislação sobre
o modelo.

BUENO'S - Comércio e

Incorporações de Imóveis Ltda.
CRECI - 5681

COMPRA· VENDE - ALUGA
R.Paula Pereira, 430 - 10 andar - Fone 22-2786
89460 Canoinhas Santa Catarina

TERRENOS VENDE-SE:

CA"OI"HAS VAI VIRAR

hollywood
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o OSCAR DA UNI SOM E DO CLUBE

LAFFAYTT mh AOS MELHORES DO ANO.

Mantido Veto a Incentivos Fiscais

para Projetos Culturais
A Assembléia legislativa estadual manteve o veto total

aposto pelo Governador ao projeto de lei que dispõe sobre
incentivos fiscais para a realização de projetos culturais. O Chefe
do Executivo afirma que a matéria é insconstitucional, uma vez que
prevê a redução da arrecadação de tributos estaduais, através da
concessão de isenção devido a incentivo fiscal à cultura, que não

pode ser previamente quantificado, já que as aplicações seriam
feitas em bases voluntárias não previsíveis. Diz também que as

.aplicações do Estado na área da cultura já estão previstas e

quantificadas no orçamento estadual, que é instrumento mais

legítimo de dotação das atividades culturais. Foi mais além

explicando que a implementação de nova política de gastos, em
meio exercício transcorrido, poderá trazer transtornos aos programas
e projetos já em execução. Finalizando, o Governador Kleinübing
justifica o veto afirmando que o projeto de autoria do deputado
Afonso Spaniol agrediu as disposições da lei de meios, tipificando
uma redução orçamentãria constitucionalmente proibida. Já o

deputado Afonso Spaniol lamentou o veto, c1assificando-o de
"visão antidemocrática". Foram meses de discussão -lembrou - de
matéria que recebeu, muitas emendas eo apoio de vários organismos
ligados à cultura.

'

Participe at ivamcrrtc da Coopercanoinhas
a casa do associado e de sua família.

* Terreno sito no Alto da Tijuca c/555 m2•
* Terreno sito na Rua V'ilibaldo Hoffman cl 713,60 m2
* Terreno' c/2.941 m2 e cl 1.719 m2 sito atrás da Churrascaria Pampas.
* Terreno sito na rua São José, cl 760,45 m2 no asfalto.
* Terreno Rua Bernardo Olsen, cl 21.000 m2 próximo ao CESC.
* Terreno rua João Tomachitz cl 507,50 In2
* 02 Lotes na Rua Benjamin Constant, c/880,00 m2 e outro cl 640 m2 , atrás
do Hospital
* Terreno pi Chácara no alto do Mussi, asfalto, cl 4,00 alqueires.
* Terreno cl 450,00 m2 no Balneário Rosa dos Ventos em ltapoá SIC.
* Terreno na BR 477 sentido Canoinhas à Mafra no Trevo de Três Barras lado
esquerdo cl 48.917 m-,

CASAS APARTAl\1ENTOS
* Casa de alvenaria sito na rua Joaquim de Paula Vieira, esqu. cl Major
Vieira cl 390,00 m2 e terreno I. 119,50 m2
* Apt? tipo sobrado, sito na rua João Thornachitz cl 100m2 cl 3 q., sala,
cozinha, BWC e lavabo.
* Casa de alvenaria na Rua Villibaldo Hoffman cl 03 q., Sala, Coz, BWC,
Lavand., Churrasq.
* Casa sito na Rua Major Vieira, c1l26.002 (madeira) cl 800 m2 cl 03 q.,
Sala, Coz., BWC, Garagem, Churrasq.
* Casa de alvenarira cl 140in2 c/4q., 03 salas, coz., 02 BWC, lareira,
churrasq�eira, Garag., na Rua Alfredo Mayer .

* Casamista c170 m2 e outra demadeira cl 30 m2 sito na rua Francisco de Paula
e Silva.
* Apto. no Edifíc�o Anne Marie, c. 160,83 m2, cl 3 q., cl 3 q., sendo I suíte,
sala .coz., banheiro, lavanderia, garagem. Aceita carro, caminhão, trator e

'

telefone.
* I barracão em alvenaria cl 152 m2, terreno cl 400 m2, sito na rua Paulo
Ritzmann, n" 532, próximo ao Supermercado Schelbauer.

'

* Casa de alvenaria, na rua 12 de setembrol l S l , terreno c/8oom2 c/3q., sala,
coz., BWC, lavanderia.

.

* I chácara a 4,5 km do centro, medindo 1,8 ha. Aceita-se carro,
* Casa mista a rua Almeida Cardoso cl 104,00 m2 terreno cl 800,00 m2•

ALUGA-SE
* ° I telefone
* Sala comercial na rua Bernardo Olsen, n? i 65 pi escritório ou loja
* Sala comercial sito na rua Irmã Ma Fcl ícitas pi escritório ou loja.
* Sala na rua Caetano Costa, pi escritório ou loja.
* 2 salas na rua Felipe Schmidt, próximo Hotel Planalto.

Chico Seriart Serigrafia agora em Mafra se

Um presente diferente?
,

;

Você encontra na 'ZIWE Presentes
Promoção da semana de 26/06 à 03/07

Tapetes com 25% de desconto

�w� Vidal Ramos, 1100
Fone 22-2297

COOPERCANOINHAS

_---_----
- _���I

CHEVETTE SlE DOURADO 1988

MONZA SlE AZUL 1989

PASSAT SURF BRANCO 1981

Gal Sl BRANCO 1992

SANTANA GlS MARROM 1988

VOYAGE BEGE 1986

'ESCORT XR3 AZUL 1990

BRAsíLIA BEGE 1979

Cooperativa Agropecuária
de Canoinhas Ltda.

CONSÓRCIO KÔERICH
Contemplados nó mês de Junho:

Deide Ennes Ferreira Benedito Therézio de Carvalho'
Osires Rene Nader Waldemar Dombrovski
Veículos Usados, corrigidos pela IGPM - Plano 50 meses

Rua Caetano Costa, nQ 315
Fones: (0476) 22-2780 e 22-2572 - FAX 22-0083

1

COOPERCANOINHAS -LUTANDO AO LADO DO PRODUTOR RURAL
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.Semana de Prevenção Contra
referência e o número do telefone que está usando, para que sua. ,

chamada seja confirmada.

ESCAPAMENTOSIncêndios - 28/06 a 02/07 Ao sair de um prédio em chamas, mantenha a calma, não
gritee não corra para não provocar pânico. Não retorne ao prédio ' '.

A Semana de Prevenção Contra Incêndios foi criada pelo incendiado para retirar bens materiais, colocando em risco sua
P.A..:R...A..

Decreto n" 35.309 de 02 de abril de 1954 pelo então Presidente da vida. Esse trabalho será realizado pelos Bombeiros. .(fj)' -4- IlBSIl '-'---...,
República Getúlio Vargas. Tal Decreto instituiu também o dia 02 Quando estiver com veículo em trânsito pelas ruas e
de julho como o "Dia do Bombeiro". estradas, dê passagem as viaturas do Corpo de Bombeiros ao ouvir COLOCAÇÃO RÁPIDA E GARANTIDA COM MÃO-DE-OBRA QUALIFICADA.

Durante a Semana, os Corpos de Bombeiros de todo o a sirene.

� !!�A�� ltrla,

R. Curitibanos, 429Brasil desenvolvem campanhas de prevenção de incêndios, Instale e mantenha em bom estado de conservação todos Fone: 22-0955
principalmente nos estabelecimentos escolares, a fim.de orientar as os equipamentos preventivos (hidrantes, extintores portáteis, etc.) CANOINHAS

crianças sobre os cuidados que devem ter no uso do fogo e a1ertá- recomendados pelo Corpo deBombeiros. Sua: vidapoderá depender � �.

...... _- . ... -las sobre os pengos que ele oferece.

Atualmente, em face de desenvolvimento das cidades,'
com novas construções de residências, fábricas, casas comerciais
e prédios altos, cresce a importância e o valor da prevenção de
incêndios. A prevenção constitui-se num fator de vital importância
para a segurança da comunidade. Segurança esta tão reclamada

apõs o incêndio ter ceifado vidas de inocentes epessoas desinformadas
diante do perigo. Como aquele bebê de apenas um ano e três meses,
morto carbonizado durante um incêndio ocorrido na residência de
seus pais, em Florian6polis, no dia 14 de junho de 1989; pais
irresponsáveis deixaram três crianças menores de quatro anos de
idade, trancadas em casa, as quais numa brincadeira com f6sforos
causaram a tragédia.

A Prevenção de Incêndios começa na elaboração do

projeto de construção. Devem ser planejados sistemas de segurança,
meios de fuga para os ocupantes da edificação em casos de
incêndios e a utilização de materiais de difícil combustão.

Em Canoinhas a partir da Lei Municipal n'' 2.127 de 31
de outubro de 1988. Todos os projetos de novas construções ou

ampliações deverão ser aprovadas pelo Corpo deBombeiros, o qual
só libera a construção se forem observadas os requisitos previstos
rias Normas de Segurança contra Incêndio. As construções antigas
(construídas antes da vigência da Lei n" 2.127) devem adaptar-se
às Normas, instalando o Sistemas de Segurança exigido pelo Corpo

.

de Bombeiros.
.

Programação
oCorpo deBombeiros deCanoinhas estará desenvolvendo

no mês de junho e julho, desde 29/06, palestras nas escolas com

distribuição dematerial educativo aos alunos, abordando neste ano

os Cuidados Básicos como Prevenção Contra Incêndios e Primeiros
Socorros.

O Material Educativo num total de 20.000 folhetos foi

pàtrocinado por empresas da região, em apoio ao trabalho do Corpo
de Bombeiros, que visa a criação e amanutenção da consciência de

prevenção que vem sendo formada ao longo dos anos. Serão

atingidos todos os alunos a partir do pré-escolar da rede de ensino
pública e privada do Município de Canoinhas, além de diversas
escolas no Município de Três Barras, num total aproximado de
15.000 alunos.

Evite um Incêndio

de seu funcionamento eficaz e imediato.

Transcrito do Jornal
,

A NOTÍCIA de 23 ..06-93
Acidente

Duas crianças morrem queimadas
em Blurnenau

Blumenau - Os irmãos Carlos AlexandreCardoso, 3 anos
e Anderson Felipe Cardoso, 4 anos, morreram ontem à tarde
carbonizados quando a casa de seus pais pegou fogo. O Corpo de
Bombeiros foi chamado às 15h20min mas pouco pôde fazer. A
geografia acidentada da rua Manoel Montagna, 234, bairro
Progresso, impediu um trabalho mais eficiente, dissse o sargento
PM Silveira, chefe do socorro que comandou as quatro viaturas que
foram até o local.

A mãe das crianças, Leonir Machado Neri, 24 anos, disse
para os policiais militares que faziam o isolamento da área, que
deixou os dois filhos dormindo. Ela foi à uma casa comercial fazer
algumas compras. Os vizinhos que tentaram tirar as crianças do
fogo, informaram que elas estavam brincando no quarto. A causa

do incêndio ainda não foi levantada pela Polícia Civil que vai
realizar uma perícia no local, mas ontem se imaginava' que as

pr6prias crianças teriam colocado fogo na casa ao brincarem com

f6sforos.
Apenas uma viatura dos bombeiros conseguiu subir na

rua, obrigando os soldados a realizar a transferência de água de um
veículo para outro. Foram consumidos seis mil litros de água, disse
o sargento Silveira. O incêndio que consumiu com rapidez a casa

de madeira de 50 metros quadrados não ameaçou as outras
residências mesmo a uma distância de 10 metros. A casa já estava
em chamas quando os bombeiros chegaram.

Agradecimento
Durante treze-dias, uma considerá

vel parcela da comunidade canoinhense esteve
envolvida 'numa comemoração já tradicionál, ou seja
a Trezena de Santo Arrton

í

o. Fi,!da a mesma .e .com o

excelente resuTtado de Cr$ 75.800_000,00, cabe-nos
de coração agradecer a todos que de uma �orma ou de

outra,\. contribuIram para o t.or.a.l sucesso do evento.

E� 8rimeiro lugar um ag�adecimento especial ao

Paroco',Padre Alcimir Jose Piloto pelo apoio e

incentivo, aos padrinhos e madrinhas, que além do

comparecimento 'deram sua' generosa contribuição
f'LnariceLr-a , aos que doaram trigo para o pão dos

pobres, ao Sr. João e Sr. Aloisio, pelá conf'ecçao
dos mesmos, ao Coral Santa Ceciliá e' Banda do 3!!

. BPH que abrilhantaram com .aeus cantos e músicas a

Mi ssa f'es t.íva de encerramento, a imprensa f'aLada e

escrita, peLa divulgação. Nosso agradecimento se

estende a todas as pessoas que se f'Lzer-am presen
tes, que nunca nos negaram seu.apoio e de muita boa
vontade nos auxiliam. De coração aberto queremos

m�i�estar � todos o nosso reconhecimento e grati
dao. DEUS LHES PAGUE.

� Diretoria da Pia União de Sànto Antonio" .A

"O incêndio ocorre onde a prevenção falha", esta frase
sintetisa o indiscutível princípio básico de atuação frente ao fogo,
"Prevení-lo", Estatisticamente, comprova-se que os trabalhos
educativos surtem resultados. Em nossa cidade, o índice de
incêndios caiu abruptamente nos último anos.

É necessário que perdure evidentemente essa

conscientização já existente.
Amaioria dos incêndios são causados por imprudência ou

negligência das pessoas no uso do fogo e eletricidade.
,

,

Orientações Importantes
Tenha sempre em local visível ou em mente o número dos

telefones do Corpo de Bombeiros - 193 ou 22-0648 e mantenha a
. calma ao chamá-Ia_!_. forneceIldo��n:e_! endereço, um ponto de

. RECAUCHUTAGEM DE PNEUS AGRÍCOLAS

AU'
E TERRAPLANAGEM.

�. VENDAS DE PNEUS NOVOS DE

QUAISQUER BITOLAS.
Recapagem a quente e frio Recauchutagem e Vulcanizações Comércio de pneus usados.

Rua Marechal Floriano, 375 - 'ti' (0476) 22-0627 - CANOINHAS -se

SUCHEK
Corretora de Seguros Ltda.

ADMINISTRA SEUS SEGUROS PELAS MAIORES E MELHORES SEGURADORAS DO MERCADO.
COM QUALIDADE E SIMPLICIDADE.

Rua Frei Menandro Kamps, 315 - J.!! Andar - Fone: (0476) 22-2120 - FAX 22-2321
Canoinhas - Santa Catarina

ATENÇÃO DIRETORES DAS ESCOLAS,
COLÉGIOS E GRUPOS ESCOLARES de

Canoinhas, Major Vieira, Papanduva, Monte
Castelo, Mafra, Irineópolis, Três Ba rras e região.

Organizem suas GINKANAS com seus alunos

para arrecadarem VASILHAMES EM GERAL.

PAGO O MELHOR PREÇO A VISTA E BUSCO NO LOCAL.

Os interessados favor tratar pelo
Fone 22-1094 ou NO "BAR DA PLACAS" ,

COM OSWALDO TOKARSKI.

REFRIGERAÇÃO SERVIFRIO
CONSERTOS DE GELADEIRAS, BALCÃO, BOMBAS

D'ÁGUA, MÁaUINAS DE LAVAR ROUPAS E MÁaUINAS DE

CORTAR GRAMA, ENROLAMENTO MOTOR E

ELETRODOMÉSTICOS •.I'

Rua Otávio Tabalipa, 630
Campo da Água Verde

Canoinhas - Santa Catarina

Rua São José, 273
.CANOINHAS - se

(0476)
RES.: 22-0720
COM.: 22-2679

PROJETO

EXECUÇÃO
COM. MADEIRAS • BENEFICIAMENTOS

Saniro qomes do 'Va{e·
Engenheiro Civil .

rÃ1 MECÂNICA NELSON
� NJ

PEÇAS E ACESSÓRIOS PARA VElcULOS.
OFICINA

MECÂNICA EM RUA PRINCESA ISABEL, 496

GERAL CAMPO DA D'ÁGUA VERDE

CHAPEAÇÃO E 1r 22-07S2
PINTURA CA.NOIN'H:AS - SC

Roubo
Foi roubado um Fusca 1300-L, Placa

CA-6245 depropriedade deNELSONWAGNER,
no dia 12 de junho/93, em frente a Matriz de
Canoinhas.

Qualquer informação, ligarpani22-2873

IIOMEUlOR ESPETO CORRIDO DA REGIÃO

Churrascaria
MATE AMARGO
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Agradecimento... Puxa!
Parabéns pela sua criatividade, força de expressão, pelo

- Como?
- Osvânia.

/

- Como? Como? Como?
carinho.É ... Osvânia. É isso que dá ser exclusivíssíma.

* Agora é torcer para que a final brasileira seja aqui. Aos
patrocinadores um toque: A juventude assina em baixo e dá a maior
força!

Unanimidade é s6 com você, originalidade é teu

pseudônimo.
Xi! Puxação de saco? Não! É a gratidão e a emoção das

suas palavras gravadas e, bem guardadas nas nossas mentes.
A-m-a-m-o-s! Valeu Clauto!
Claro que a gente vai falar do Joselito Beluk, João

Cavalheiro, Eurico e pra começar olha o "DANKO" af...Aplausos
* Para as delícias que definitivamente sempre pedem bis

e bis ... da panificadora Pão-de-L6, vale a pena conferir.
* Para a excelente organização de todas as escolas que

, com muito trabalho e satisfação, trazem até n6s a alegria e tradição
dai; tão esperadas Festas Juninas, bonito evento.

* Para aPapelaria Aquarela pelas novidades, pelo colorido
e bom atendimento. Parabéns.

* Para o excelente "guarda-roupa" da loja Babylândia de
propriedade da Sra. Lígia Hirt, sempre muito movimentada é uma
verdadeira passarela dos pimpolhos da nossa cidade.

* Para a querida tia Carmela Nunes, pelas suas palavras,
pelos desafios superados, pelas amizades conquistadas, pela
simplicidade e inteligência, sendo com certeza uma pessoa bonita
e prá sempre admirada, um verdadeiro anjinho ... Amém.

* Para todos os profissionais da área do magistério, pela
primeira palavra, as continhas matemáticas, desde a conquista do
primeiro ao último diploma de faculdade, das quais foram muitos
e 6timos profissionais. Tudo isso graças a você professor. Nosso
reconhecimento.

* Para o Sr. Grimaldo e Sra. Zená Furtado, proprietários
da bonita Farmácia Santa Cruz. Um abração.

* Para uma das melhores curtições do momento. A

Musical FM é claro. Beijão.
Pensar é Causar

o colunista Danko, sempre muito querido por todos em

pose para a coluna.

"A paixão é boa? A paixão é ruim? Ninguém sabe. Ela
acontece. Como' certas tempestades ela acontece. Assim' como

depois dos vendavais os elementos da natureza já não são os

mesinos, ninguém é o que era depois do desvario da paixão".
(Affonso Romano de Sant'anna)

Supercross

Laffaytt
O Clube Laffaytt também permaneceu lotado. O Laffa

não perde o pique e garante tudo do bom e do melhor. Marque
presença desde já, pois no dia 19-09-93 domingo, com 17 tiquets
que você ganha na portaria, terá a chance de participar da festa dos
17 anos da Uni Som.

E em agosto, a 2 a festa agostina.
É bom avisar que em dezembro terá a 9a Gincana da

Cidade. "A Maldição Final".
Quem nos diz que vai perder essa?

Em nome de todos os Jovens agradecemos a promoção do
imbatível evento da 3 a Etapa do Supercross. Mexendo com a cidade

,

e abrindo as portas da nossa terrinha, esse evento b-a-I-a-n-ç-o-u
tudo etodas. Dessa vez quem ficouparado, definitivamente marcou
bobeira!

* Muita gente veio colorir o ambiente, de Santa Cecília
vieram: João, Sidnei, Rico, Eduardo, Paulo, César ...

* Por União da Vit6ria nunca vai ficar por baixo é claro!

Ronaldo, Tuco, Maurício, Faver, Fábio, Juliano ...
* Papanduva arrasou na animação e na "ôla" na

arquibancada!
* São Mateus do Sul conquistou mais coraçõezinhos do

que imaginavam!
* Mafra também apareceu e foi muito bem representada,

não é mesmo Gigi?
* Cristiane Bueno que andava desaparecida resolveu

aparecer na terrinha e prestigiar o fascinante mundo do Supercross.
Volte sempre.

"

* O Maurfclo Nascimento também não pode deixar'

nenhum momento passar em branco do seu "c1ik mágico".
* Sorte das gatinhas ... os rapazes não cansavam de dizer:

"Oh! Terrinha abençoada por Deus. S6 tem mulher bonita".
* É ... as garotas souberam fazer bonito; Angela Raquel,

Dani ,eSandraLintzmeier, BárbaraDavet.LucianeFuck, Alessandra
Mallon, Taciana Malinoski foram algumas das milhares que
estiveram por lá.,

* Sentimos falta foi da turma canoinhense que não pode
vir fazer festa com agente. De Curitiba eles afirmam: "Não dá para

'

,

vacilar, primeiro a aula". Confirmam: ElouiseBittencourt, Priscilla
Bastos, Brecha, Akemi Fugita e toda a galera que ficou!

'

* Quem semostrou super apaixonado foi Alexey (porcão),
ela com certeza amou. Bonito casal.

* Beto (Santa Cecília) não poupou esforços para ficar

perto "dela". Andréia Zaions adorou a surpresa;
* Juli H, causou ciúmes em muita garota. O namorado

Sidnei Moraes realmente é uma gracinha...
* Na platéia Osvânia Sholze é entrevistada:

- Qual o seu nome?
- Osvânía.

Da sociedade de Papanduva, Tangriane de Luca se

sobressai em foto de Manoel Guimarães para a coluna:

Pink House
A turma-soube como nunca lotar o "Pink House" sábado

p.p.
Altos agitas por lá fizeram com que o garçom "Cebolinha

ou Fumaça" como quiserem, não vencesse o entusiasmo da turma.
Mais tarde nada melhor que um jantar a dois. Cláudio

Carvalho e Sandra Pereira estavam juntinhas curtindo o final do

domingo no Pink.

Kasarão
O Kasarão também marcou ponto na agenda social da

cidade. O desempenho está nota 10 por parte do dono Yasushi
Yamasaki. A música ao vivo conquista até quem "acha" que está
só de passagem. Um abraço.

Programação Kengo's
Sexta-Feira: Desfile de modas, início 23 horas.
Sábado: Baile com o "Conjunto Fandango", com a escolha da mais
bela prenda.
Domingo: Grande Festa Junina, com início às 13 horas, e a noite
baile, tudo isso animado pelo "Conjunto Fandango".

'
,

Níver's
- Dia 25, sexta-feira Saray Battistela trocou de idade. Um

abração.
- Hoje (dia26), DeyseGalletambém festeja seu aniversário.
- Segunda-feira, dia 28, tem mais parabéns ...
- Tatiana Kava e Alika completam 1 ano e meio de

nainoro. Felicidades e até dezembro na festa de 2 anos.

'- Paulinho Prust também reúne a turma em Curitiba onde

estuda, para festejar seus 17.
- E ainda dia 28/06, segunda, recebe 1.000 beijos Luciane

Ouriques, para comemorar seus 16 anos.
'

- Dia 30, Kaoro e Karime Davet completam 2 anos de
namoro. Precisamos saber a receita de como não morrer de
saudades. Isso que é amor.

- E dia IOde julho a gatinha Mariane Shimoguiri Murara,
estudante do Tempo Feliz recebe os parabéns pelos 8 anos. Você
vai longe. "Até semana que vem ...

"

Acertando alvos em cheio, Mirko Willian Krzesinski nos
surpreende, fotogenicamente. Já foi selecionado para sessão de

fotos com Carlos Martins.
- Comó?
- Osvânia.
- Como? - Rosvânia?
- Não. Osvânia.

, Vem aí Restaurante Laffaytt

SU'PERMERCADO STEIDEL

Os'D1elhores produtos pelos D1.enores preços!
Estrada Dona Francisca, 585 - Alto das palmeirus

Fone: 22-0095VENHA CONFERIR!
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